

Se colocan vidrios á domicilio, avisando á la Agencia Clares, Plaza Isabel 2.º número 22 y Torrijos 53, 2.º

Hierros y Vidrios

de José García Martínez

Maisonave 57 y 59 (frente á la Estación de M. Z. A.)

Fábrica de biselado y plasteado de lunas.

En Murcia, Plaza Romea 7

Grandes existencias en viguetas I de acero para obras y en artículos para la construcción de carruajes de lujo y transportes.

Vida Obrera

EL 1 DE MAYO

Al amanecer

Desde las primeras horas de la mañana una banda de música recorrió las calles de la capital...

La manifestación

A las diez de la mañana era imposible dar un paso por los alrededores del centro obrero de la calle de Castaños...

El itinerario

La manifestación recorrió el siguiente itinerario: Calle Alfonso el Sabio, Infanta, Lebradores, Argeles, Plaza Castelar, Mayor, Ansaldo, Alfonso XIII, Altimira, Esquerdo, San Fernando, Lat. el II, Castaños y Centro Obrero donde el presidente del centro Sr. Sierra pronunció breves frases...

Las banderas

A la manifestación concurrieron las siguientes sociedades con bandera: «La Agrupación Socialista», que llevaba tras de su bandera buen número de filiales; «La Feminista», con infinidad de hijas del trabajo que acudieron a la manifestación...

Entrega de conclusiones

Al llegar frente al Gobierno civil, una comisión, del seno de la manifestación, subió y entregó al señor Gobernador las siguientes conclusiones para que se elevarán á los poderes públicos: Promulgación de leyes protectoras que concedan retiros y pensiones á los inávidos del trabajo...

Se disuelve la manifestación

Como ya hemos dicho anteriormente la manifestación se disolvió en el Centro obrero de la calle de Castaños, después de haber hecho uso de la palabra el presidente del centro D. Rafael Sierra.

Comentarios

La manifestación superó en el número de manifestantes, á las de años anteriores, y esto da idea del espíritu de reacción que anida en el interior de la clase proletaria.

Merienda

En el cerro de los Angeles se celebró ayer tarde la merienda en unida en el programa, que para solemnizar la fiesta del trabajo había convocado la junta de delegados del Centro Obrero.

La velada de anoche

El local que el Centro Obrero ocupa en la calle de Castaños, resultaba insuficiente para contener el inmenso gentío que acudió á la velada artístico-literaria que se celebró para conmemorar la fiesta del 1.º de Mayo...

El orfeón

La entidad artística-musical «Orfeón de la Agrupación Socialista» amenizó la velada, cantando escogidas piezas de su repertorio. Es digna de toda alabanza la labor realizada por los modestos obreros que muestran su gran amor al estudio...

Francisco Lucio

Después de cantar el Orfeón, la primera de las obras citadas, el compañero Francisco Lucio leyó un bonito monólogo titulado «El Campesino», escrito expresamente para esta velada por el notable escritor D. Nicolás Estévez.

Jacinto Maciá

El joven cuyo nombre encabeza este párrafo, dirigió al público breves palabras dedicadas á la fiesta que se conmemoraba y á continuación leyó una poesía del conocido escritor y autor escénico D. Sinesio Delgado.

Miguel Pujalte

Ocupó la tribuna y pronunció un notable discurso que lamentamos no reproducir como quisieramos, Miguel Pujalte. Habló de las luchas que continuamente sostiene el obrero por la reivindicación de sus derechos...

Rafael Fenollar

El Presidente de la sociedad Tipográfica, Rafael Fenollar leyó unos versos titulados «El pecado del pobre» cuyo autor desconocemos. Solo diremos que fueron del agrado de la concurrencia.

Carlos Lozano

A continuación, y después de cantar el orfeón la obra «Los trabajadores» invitado por el presidente Rafael Sierra, ocupó la tribuna nuestro compañero de redacción Carlos Lozano. Basta ser el amigo Lozano, de la casa para que nos abastegáramos de dedicarle frases de elogio.

frases de saludo que el público oyo con agrado.

—Acudo á vuestra fiesta con la intención de hermanar la poesía de mis versos con el entusiasmo de vuestros aplausos.

—Yo quisiera haber condensado en mis humildes estrofas todas vuestras santas y nobles aspiraciones.

—Solo os ofrezco en mis versos un trozo de mi corazón.

—Y leyo la siguiente poesía que nos atrae-vemos á reproducir:

A los obreros

EN SU FIESTA DEL 1.º DE MAYO

Aunque humilde poeta, en esta día esplendoroso que nos brinda Mayo quiero rendir mi musa pleiteada al obrero que lucha sin desmayo.

Recibid mi homenaje: la poesía su luz, es paz, es énfiro y es rayo.

Quiero encerrar en rítmicos renglones, cantos de amor, de luchas, de pasiones.

Quiero gritar con ansia de nobleza, el grito «libertad!» que llevo escrito dentro del corazón; la fe perdida recace al escuchar el santo grito; el ideal que alienta nuestra vida, y que abarca en su esencia el fin.

Así como muchos de los males del individuo se deben á una mala ó imperfecta constitución, así los males sociales se deben á una organización ó constitución social mala ó defectuosa.

Por eso los socialistas al pretender formar una sociedad más justa, más humana, más en armonía con los ideales de perfección, trabajan por la dicha de los hombre.

He aquí el papel importantísimo que el socialismo ha de desempeñar en la sociedad presente y como inspirándose en él, puede ser posible la felicidad.

De este modo, lejos de estar preñado de peligros el socialismo, como con terror piensan los pusilánimes, es la esperanza consoladora de nuestros tiempos.

Si la felicidad es posible, es á ese precio.

¡Ojalá lo entendieran así los hombre todos de buena voluntad, para poder evitar males sin cuento!

¡Pa o el Socialismo! Viva el 1.º de Mayo!

Cuando Castelló Fayos acabó la lectura de tan notable escrito, el compañero Sierra, fué calurosamente felicitado y aplaudido.

Juan Bautista Albarola

Este joven poeta, que en el vecino pueblo de Muchamiel escribe sus composiciones, inspirándose en la grandeza de Natura; bajo nuestro cáñamo cielo, y a rugido, por el triste murmullo de los árboles de nuestra huerta solitaria, tomó parte en la velada de anoche, leyendo una hermosa poesía, tan hermosa como todas las que el amigo Albarola escribe.

Castelló Fayos

Cuando cesaron los aplausos al amigo Lozano, se adelantó el joven Francisco Castelló Fayos, que leyó unas cuartillas debidas á la pluma del incansable luchador Rafael Sierra, presidente de la Junta de Delegados y de la fiesta que se celebraba.

Francisco Moscat

La nota le escritora Candida Sanz, remitió, para que fueran leídos en la velada, unos lindos versos titulados Guerra á la guerra.

Podolfo de Salazar

La delicada musa del autor de «Apa Sonoras» inspiró anoche al poeta, un bello canto dedicado á la mujer obrera. Fué una nota simpática, algo así como un rayo de luz en un jardín de ensueño durante una noche estival.

FLORES DE MAYO

Par las obreras a cantin s Es p imero de Mayo y el jardín está en flor... Un viento perfumado, agita el Amor — el pequeñín con alas — le rubia cabellera... y al aromado beso, despierta Primavera.

Es Mayo. El muy gentil se engalana con flores; venid conmigo al campo y escoged las mejores, las más bellas y ricas, les de tonos diversos, y con todas, un ramo heced; que yo mis versos con unción de plegaria diré solemnemente, después que hayan besado, una á una mi frente; mi frente de poeta, sagrario do se encierra la idea, que es llama de amor que dá la tierra

El jardín está en flor. Hay rosas y claveles, Margaritas y nardos, azahar y laureles, alelles, geráneos, acacias, sensitivas; hay pensamientos, fucias, campanas, siempre vivas

Con todas estas flores, y cien más, el jardín parece engalanado para un grato festín, — orgía de perfumes, embriaguez de olores — en el que se a el alma, mariposa de amores... Ya estáis en el jardín. Es un jardín de ensueño el que os ofrezco á todos, porque de él soy dueño

Es... esa hora mágica de encanto y poesía en que declina el Sol, en que se acaba el día. Hay una débil música que desde lejos llega á inundar nuestras almas y de paz las anega; hay dulzor de suspiros y hay encanto de besos... en la magia del cuadro nos encontramos presos.

El crepúsculo, es sólo un descanso; la Vida que se para un instante. La música sentida que inundó nuestras almas porque el viento la traigo, es un himno bendito que enaltece el trabajo... Por eso sus dulzuras nuestro pecho inundan de inmensa paz, y de altos amores los fecundan.

Queréis saber ahora de aq el ja-din en flor el secreto? Escuchadme. No es el mundo, traído como algunos lo pintan; que el mundo es un vergel para quienes, honrados, saben vivir en él.

Mi jardín es el mundo; las flores somos todos y allí, de nuestras vidas por muy diversos modos veremos rutilar á poco que miremos: los hombre valerosos en el clavel tenemos representados; bellas, variadas y hermosas las mujeres que amamos no son como las rosas!

Las donce las humildes, son flores de azahar; y los nardos, que tienen la misión de incensar con su dulce perfume, son los fuertes y sabios que dan á sus hermanos la ciencia de sus labios...

Así, en las flores todas, vereis siempre reflejos de la humana familia, que, vista desde lejos, es un jardín en flor.

Mas volviendo al jardín que vimos como abierto para un grato festín, en una hora mágica, con dulzor de desmayo, con músicas de ensueños y floración de mayo... os diré, que lo veo si á vosotros os miro; que sus gratos aromas á vuestro lado espíro.

Vuestrós sois las flores de mi jardín de encanto las flores que más quiero y las que me admiro tanto. Los hombre son las rosas, las de tallos más fuertes las que viven luchando hasta encontrar la muerte y vosotras, obreras, para

mi siempre hermosas las lindas margaritas y las gentiles rosas.

Ya sabéis el secreto de por qué amo la vida: en todos mis hermanos una ilusión prendida tuvo siempre el poeta, que al mirar con amor al jardín, de un hermano hizo siempre una flor.

Canten hoy y mañana, prosistas y oradores, arengas de combate, programas redentores... yo, mujeres, que admiro vuestra gran gentileza solo del mundo canto, la paz y la belleza.

Como nuestros lectores habrán visto, son justísimos los elogios que á Salazar dedicamos y merecidísima la ovación que anoche se le tributó.

Antonio Mingot

El ilustrado obrero Antonio Mingot perteneciente á la sociedad de almaceneras, ocupó la tribuna y leyó estos bonos versos, de los cuales es autor:

A la fiesta de la Paz

¡Ora el 1.º de Mayo! ¡Gloria al obrero valiente! ¡Quea tras uno y otro ensayo, y luchando sin desmayo con semblante seriente.

Conseguiré al fin, del patrono explotador: obligándole á aceptar, lo que nunca quiso dar; de la fiesta del productor.

¡Obrero! para, y medita el fruto de tu trabajo, no es verdad que él te invita á dejar bien expedita la estela que aquí te trajo? ¿No es cierto que el gozo inunda tu sensible corazón; al comprender cuán fecunda es la labor, si se funda en la más justa razón?...

Mas prosigue, que aún te resta largo trecho por correr; el enemigo, se apresta, y con ello manifiesta su grande afán por vencer.

De la victoria alcanzada, no te debes engrair; la campaña está empezada, continúa la jornada y asegura el porvenir.

Nada te importe el sudor que derramas en la lucha; hazle ver, que tu valor no cesará ante el dolor, por que tu fuerza aún es mucha.

Y cuando tregua te pida para poder reponerte, no accedas; dile enseguida, con la expresión atrevida que más le hará extremarse:

Si pudo el ruin negrero, en un tiempo ya pasado, esclavizar al obrero y llevarle prisionero de uno en otro mercado.

Fué porque no comprendía que la unión le haría fuerte, y aislado sucumbía, ansiando llegase el día de poder cambiar de suerte.

Mas ya llegó el deseado; y aquella masa inconsciente, uno con otro escuchó, tu poder ha derribado; ¡ya el cobarde es hoy valiente!

Rinde tu soberbia al viva nacida de la ambición; la justicia equitativa es quien tu derrota activa; ¡Paso á la vindicación!

¡Paso al que me mancilló por tu dé-pots poder, y hoy viene á ti emancipado á decirte: Ya he triunfado, ¡abuelo! ya no soy lo que fui ayer!

Y al final de la polea, cuando abatido y maltrecho clemencia te pida, ves que tu más cara presa es estrecharle á tu pecho.

Las bonitas quintillas del compañero Mingot fueron justamente aplaudidas y los aplausos que anoche recibí, unimos hoy nuestra sincera y modesta felicitación.

Saludo Sellés

El poeta Maestro, arrancó anoche exorbitantes aplausos del público, que avido escuchó los valientes versos a la fiesta del trabajo dedicados.

Ricardo Carrasco

Con palabra fácil y brillante, pronunció un discurso el compañero Ricardo Carrasco.

Rafael Sierra

El compañero Sierra, que presidió el acto, carró la velada con un breve discurso discreto y sentido.

currenca en nombre de los compañeros de Málaga, y que es aplaudido.

Miguel Pujalte habló en representación de los obreros litógrafos.

Joaquín Maciá leyó una salutación a la bandera que arrancó aplausos.

Ricardo Carrasco, con la facilidad de palabra en él peculiar, pronunció un hermoso discurso que fué recompensado con calurosa salva de aplausos.

El Orfeón entonó «La Internacional» que mereció los honores de la repetición.

Su discurso fué encaminado a demostrar la necesidad de que el obrero, aunque ostente en sus organizaciones distintas banderas, se cobijen todos bajo la madre de todos; bajo los pliegues de la del partido socialista obrero.

El presidente en breves frases dió por terminado el acto, siendo las once y media y habiendo reinado en él el más completo orden.

Inauguración de una bandera

En el local de la Sociedad de vendedores de hortalizas «La Esperanza», de la calle de Bazán, se celebró el miércoles a las siete de la noche, el acto de inauguración de la bandera de la Sociedad.

La banda era primorosamente bordada por las lindas señoritas Alvarín Just y Leonor Pacheco.

El local era pequeño para contener la inmensa multitud que al acto asistió.

El Sr. Torrón como presidente honorario de la Sociedad, presidia teniendo a su derecha al presidente efectivo de la sociedad, D. Pedro Penalva y a la izquierda al inspirado poeta Sr. Sellés, el resto de la mesa presidencial estaba ocupado por personalidades que fueron invitadas al acto, entre las que se encontraban el médico de la Sociedad D. Alvaro Gómez Lluera, D. Rodolfo Salazar, D. José García Torremocha y otras más que no recordamos en estos momentos.

El secretario Sr. Fiol dió lectura de una memoria, correctamente escrita, siendo aplaudido al acabar la lectura.

Los precios alicantinos Sres. Sellés y Salazar dieron lectura a unas poesías suyas, alusivas al acto que se estaba celebrando.

La banda del Hospicio dirigida por su director D. Casimiro García, amenizó la velada, cosechando grandes aplausos al finalizar las composiciones interpretadas.

Después fueron invitados los concurrentes con dulces, licores y habanos, haciendo un gran ruido de estas tres cosas.

Como final, la banda del Hospicio interpretó el paso doble «El Gall» terminando el acto con vivas a la Sociedad, a la bandera, a la Junta directiva y a su presidente efectivo, Sr. Penalva.

Tan grata velada terminó a las ocho y media.

Una buena obra

En la tarde del miércoles último se presentó en nuestra redacción un señor...

acompañando a dos pobres ancianas, naturales de Crevillente, que encontró abandonadas en el arroyo.

Estas infelices fueron pasaportadas por el alcalde del nombrado pueblo, con documentación arreglada para el ingreso de una de ellas de 83 años, en el hospital, por halla ser gravemente enferma.

En dicho establecimiento benéfico provincial, no fué admitida, por carecer de una cama donde colocarla y las dos infelices mujeres se hallaban abandonadas y sin recursos de ninguna clase!

Nosotros los socorrimos de primera intención, para que se proporcionara alimentos y uno de nuestros redactores las acompañó hasta el Gobierno Civil, refiriendo el caso al señor Gobernador.

El Sr. García Alonso, demostrando grandes sentimientos caritativos, dió órdenes inmediatamente al Inspector señor Molins, para que les entregara una cantidad suficiente, para el viaje de regreso a Crevillente y su sobrante para que pudiera alimentarse y cuidarse, tanto la enferma como su acompañante.

Satisfechos nos hallamos del resultado de nuestra gestión y más satisfechos aún, por el acto caritativo de nuestra primera autoridad civil, quien mostró grandísimo interés por estas dos infelices mujeres llamadas Josefa Juan González, (la enferma) y Ramona Penalva Martínez.

Nuestro profundo agradecimiento al Sr. García Alonso, al par que nuestro entusiasta aplauso, por su obra caritativa.

Crónica de sucesos

UNA BRAVIA

El guardia de seguridad núm 48 ha presentado en la inspección de vigilancia a Remedios García García, la que se permitió insultar al vecino del Llano del Molino Rafael Tortiñal Vico.

MENDIGO IRRASCIBLE

Por el guardia de seguridad núm. 16 ha sido detenido en el Salón Moderno un individuo llamado José Soriano Quesada, el que se encontraba implorando la caridad pública en el citado salón, usando frases poco correctas.

Demingo Lillo Soler debe ser un individuo de malas pulgas, pues anoche en el Salón Moderno le indigó una sonora bofetada a Vicente Hurtado, sin causa justificada.

Casa de Socorro

En este benéfico establecimiento se han hecho las siguientes curas: Francisco Penalva Navarro, herida incisa. Rosario Gómez, mordedura gato.

GUARDIA PARA MAÑANA

Médicos: Don Francisco Alberó Don Ladislao Ayala. Practicante: Antonio Orenes.

Nuestros regalos

Como hablamos anunciado, la adjudicación de nuestro primer regalo, tendrá lugar en combinación con el sorteo de la Lotería Nacional, correspondiente el día 30 del pasado mes de Abril.

El premio mayor de dicho sorteo ha sido el número 5.975 y el poseedor del mismo ha sido don Luis Mira Belda, zapatero, que habita en Novelda, calle Mayor núm. 91. Inmediatamente le ha sido entregada la máquina al agraciado por la suerte. Nuestra enhorabuena al señor Mira.

Desmintiendo un rumor

LOS FENÓMENOS TOREAN EN ALICANTE

Defuentes siempre con El PERIODICO PARA TODOS, el presidente de la «Taurina de Levante» nos dió anoche a las doce y media copia del telefonema que acababa de recibir, contestación a la que a continuación transcribimos, una carta que ha mandado la «Taurina de Levante» diciéndonos al diestro Belmonte que dijera si podía torear el 7 en Alicante, pues la afición era su principal ilusión ver al fenómeno de Belmonte y si éste no podía venir aplazar la corrida hasta que estuviera repuesto. Una sustitución no resolvía el problema a lo que ha contestado el afortunado novillero con el siguiente telefonema:

«Sevilla.—Depositado el 1 a las 22'33. Antonio Bono, «Taurina de Levante». Belmonte repuesto enfermedad cogerá a torear en Alicante día 7. Puede desmentir versión no toreará todo Mayo. Toreará «preferencia» Alicante atendiendo interés y entusiasmo taurino deseoso de presentarse a ese público.»

Ya ve, pues, la afición alicantina cómo puede estar segura de ver el 7 en esta plaza al tan cacareado fenómeno, y que la «Taurina de Alicante» no perdona medios para dar gusto a los aficionados al arte de «Cá-hares, trayendo a Alicante los astros de primera magnitud.

MITIN

El domingo 4 del corriente y a las once de la mañana se celebrará un mitin de confraternidad republicana en el local que ocupa el Salón Novedades.

Prometemos dar cuenta a nuestros lectores de lo que en el comicio se trate.

Al acto hemos sido atentamente invitados.

Sobre la huelga

Esta mañana se han reunido los operarios en huelga de la fábrica de somnieres de Salvador Gozález, a la que han asistido todos los huelguistas.

Se tomaron los siguientes acuerdos: Persistir en la huelga interín no se acceda por el patrono a la admisión del compañero Antonio Lucas, que fué despedido injustamente y el abono al mismo de los dos jornales que dejó de percibir por la misma causa.

Para atender oficio a las sociedades de obreros «El Cruzado» y de serradores «La Legalidad», recabando el apoyo moral de los mismos.

Además se romparon dos corziscos: una de prensa y otra de huelga. Los huelguistas se hallan en sesión permanente.

La reunión de esta mañana ha durado una hora y media.

Los huelguistas esperan la resolución de la primera autoridad civil, érito que ha de decir si en el caso flicto p'antendido y que, según se vé, ha sido provocado por el patrono.

SUICIDIO

Esta mañana se ha suicidado un hombre en el disco de la estación de Agost. Para poner fin a sus días se arrojó al paso del tren mixto, quedando muerto en el acto.

El suicida iba acompañado de un niño y ambos se dirigían al trabajo.

El niño fué tal la impresión que ha recibido, que sin darse cuenta de lo que le

pasaba echó a correr carretera arriba yendo a la estación de Agost, y donde cuenta del desagradado suceso.

Apenas se ha divulgado la noticia se ha reunido en el lugar del suceso una numerosa muchedumbre ansiosa de saber más detalles del trágico suceso.

El cadáver no ha sido identificado, sabiéndose solamente que el suicida es de la partida de Verdegás.

El juzgado de Novelda practicará las diligencias oportunas del caso.

El interfecto representa tener unos sesenta y cinco años.

Círculo de Unión Mercantil

La Junta Directiva de este Círculo, se complace en poner en conocimiento de todos los señores socios de esta entidad así como de los demás señores que integran el Comercio en sesión celebrada por asamblea por la misma el domingo 27 del actual, se acordó que, en vista que el movimiento inusitado que desarrolla la celebración de una corrida de toros, movimiento que desenvuelve por la asistencia de forasteros la vida comercial de una capital, siendo así que se ha organizado para en día laborable celebrar una fiesta de esta clase por la empresa «Taurina de Levante», y en virtud de la cual el Comercio e industria de nuestra capital, indiscutiblemente ha de tener por efecto de la misma mayor tráfico el próximo día 7 de Mayo que es el señalado para la celebración del espectáculo, que en justa recompensa, el comercio de Alicante cierre sus puertas el indicado día de tres a seis de la tarde, hora que viene a durar la celebración del espectáculo.

A mayor abundamiento, es el hecho concreto de que desde la víspera del indicado día, empezarán a llegar forasteros a nuestra capital y varias bandas de música recorrerán la población.

En confianza de que el comercio sabrá corresponder a la aspiración por el Círculo.—La Directiva.

Bar-Comercial

Con este nombre se inauguró el miércoles último un hermoso establecimiento de refrescos y bebidas, cuyo propietario es D. Antonio Beltrán Miralles.

El local reúne inmejorables condiciones, pues se halla situado en el paseo de los Mártires núm. 28 y tiene otra fachada a la calle de San Fernando, número 15. La calidad de los refrescos y bebidas y el esmerado servicio del mismo, es seguro que han de convertir el Bar-Comercial, en punto de reunión de gran parte de alicantinos.

Al acto de la inauguración de este establecimiento fuimos galantemente invitados y asistimos gustosos, en unión de otros peñolistas.

Tanto el dueño, como su esposa y cuñada la Srta. Lucía Limiñana, en unión del rico amigo y compañero Miguel Llaneras, nos colmaron de agasajos.

Felicitamos al dueño del Bar Comercial Sr. Beltrán Miralles, al par que le deseamos prosperidades mil y muchos rendimientos en el negocio que ha emprendido.

Convocatoria

El Sindicato Agrícola de la Huerta de Alicante convoca a junta general ordinaria para el próximo domingo 4 del corriente a las cuatro de la tarde, para tratar asunto de suma importancia.

Se replica la puntual asistencia. Muchamiel 2 Mayo 1913.—El presidente, T. Aiberola.

TELEGRAMAS

La fiesta del trabajo

Madrid.—La manifestación del 1º de Mayo se ha celebrado con gran brillantez. En todas las provincias han habido manifestaciones, sin que se haya alterado el orden.

Lo que opina Romanones

Madrid.—Romanones cree a pesar de la actitud que se ha colocado Montenegro, que no se llegará a la coflagración europea.

Capill palatino

Madrid.—La capilla pública de Palacio ha resultado solemnisimo. Un enorme gentío ha presenciado en las galerías, el paso de la comitiva regia.

Rumo

Algeciras.—Se rumorea que el general Alfau dimitirá con carácter irrevocable del cargo que desempeña en Ceuta.

Huelga

Barcelona.—Se ha declarado la huelga de fanaleros, huelga que llegará a 1.300 obreros.

El asunto de los búlkano

Paris.—Afirmase que ante actitud energética Rusia, Montenegro evacuará Suutari.

De Roma dicen que caso Austria invade norte Albania, Italia ocupará Valona y Dussarro.

Tintorería Barcelonesa

de Juan Pamblanco Méndez Núñez, 38.—Alicantino

NOTICIAS

LA BARCELONESA.—Se tienen lutos al día y se lavan trajes en doce horas.

Se encuentra delicada de salud, la señorita Remedios Lozano, hermana de nuestro compañero de redacción, don Carlos.

LA BARCELONESA.—Esta casa tiene sus máquinas especiales para el lavado a seco.

Ha fallecido en esta capital, la virtuosa señora doña Juana Carmona, esposa de D. Eugenio Vicedo.

Acompañamos en su justo dolor al esposo y demás familia de la finada.

El domingo día 4 se inaugurará la temporada de los helados en la acreditada horchatería del tío Quico, domiciliada en la calle de San Isidro, núm. 1.

En esa día se expenderán toda clase de helados a más de sus acreditados chocolates y refrescos.

Esperamos que el público acuda a saborear los helados, chocolates y refrescos del populartío Quico.

LA BARCELONESA.—Erígir el lavado a seco en esta casa.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos.—José Colomina Colomina, Rosario Lillo González, Vicente Semtana Carcelem, Salvador Sénabre Orts, Francisco Quresda Ripoll, Ascensión Bou Bou, Susana Cortés Camaró.

Defunciones.—Salvador Afosea Ruiz, José Tejuelo Torner, Juana Carmona Alarcón, Josefa Catalá Araóiz, Carmen García Gómez Santiago Lozano Olivares, Constanancio Muñoz de Villamil, Antonio Sánchez Pérez, Enrique García Ortiz.

Matrimonios.—Ninguno.

LA BARCELONESA.—Las prendas negras se tñen de diferentes colores. Méndez Núñez, 38.—Alicantino

Cocina Económica

Comida para mañana día 3.—Arroz con garbanzos cañe y patatas.

un quiropedista que allí se hallaba en excursión profesional, compró las medicinas y las aplicó a la curación de callos y esbofetones.

ni los científicos, ni los literarios, de esas tunantadas, porque había entonces tantos pepes públicos, como hoy, después que desapareció el fugaz «Cocotero»;

pero dime la verdad: ¿a uno que estuviese separado de sexo, no le contemplarías como muerto? Lo primero, la mujer ama al marido, gobierna los hijos, los cría, los educa y enseña buena doctrina;

terminación, y así quedará terminado el pleito entre las dos, que a quien se supiere.

Rey.—Verdaderamente en esto se vé, que el espejo es de ésta que no quiere



Trajes de lanilla cheviot De Ptas. 17'50 á 70

Grandes Almacenes EL AGUILA

Princesa 2 ALICANTE Victoria 1

SUCURSALES:

Madrid, Barcelona, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

Confecciones de todas clases para señora y niña

Ropas confeccionadas para Caballero y niño y artículos de la Temporada



Trajes estambre para Señora De Ptas. 65 á 75

Trajes de lana, forma sastre, para Señora.
Trajes de drill, forma sastre, para Señora.
Vestido de seda, lana, batista, etc.
Trajes lana ó drill para Niña
R-fajos de seda ó algodón.

de 25 á 100 pesetas.
de 14 á 40
de 14 á 85
de 7 á 30
de 3 á 20

Trajes lana, alpaca, etc., para Caballero
Trajes drill, etc., para Caballero
Impermeables é impermeabilizados.
Trajes lana, etc., para Niño
Trajes drill, etc., para Niño

de 25 á 80 pesetas.
de 10 á 33
de 34 á 100
de 5 á 33
de 4 á 18

Faldas, Blusas, Guardapolvos, Cuellos y otros artículos

Guardapolvos, Guerreras, Gabanes, Cazadoras y toda clase de prendas

Gorras, Sombreros de paja, Cinturones, Calcetines, Corbatas, Fajas, Ligas, Tirantes, etc., etc.

PRECIO FIJO Ventas al contado. Pidase el catálogo general.

Nuestros regalos

A nuestros numerosos abonados regalamos un dormitorio completo. Estos muebles serán elegantísimos, de moderna construcción, de madera, con piedras de mármol y espejos biselados.

Dormitorio completo

compuesto de los magníficos y valiosos muebles siguientes:

Una cama de madera, con sommier, para matrimonio

Armario de luna. Mesita de noche

Tocador para señora

Corresponderá el regalo á quien tenga el número igual al premio mayor del sorteo de la Lotería Nacional que se verificará en Madrid el día 31 de Agosto de 1913.

No publicaremos cupones por creerlo innecesario. Todos los suscriptores recibirán un NÚMERO al mes, es decir, que el día del sorteo tendrá CUATRO NÚMEROS cada suscriptor que no deba ningún recibo.

Oficina de Correos en Alicante

HORAS DE ENTRADA Y SALIDA DE LOS CORREOS DE ESTA ADMINISTRACIÓN:

Salida.—Encina 1.ª expedición, á las 6 horas; Encina 2.ª expedición, á las 14 horas; correo de Murcia, á las 6; Mixto de Murcia, á las 15,30; correo de Madrid, á las 19,15; Mixto de Madrid, á las 21,30; conducción de Alcoy, á las 12,30; conducción de la Marina, á las 13; Palma de Mallorca (domingos), á las 12; Orán los días 6, 16 y 26; Argel los días 5, 15 y 25.
Llegada.—Encinas 1.ª expedición, á las 12,50; Encina 2.ª expedición á las 21,30; correo de Murcia, á las 12,15; Mixto de Murcia, á las 20,10; correo de Madrid, á las 8,15; Mixto de Madrid, á las 6; conducción de Alcoy, á las 7; conducción de la Marina, á las 12,30; Palma de Mallorca, (sábados), á las 7; Orán los días 5, 15 y 25; Argel los días 2, 12 y 22.
Giro Postal de las 12,30 á las 13 y de las 15 á las 17,30.
Certificados y valores declarados de las 16 á las 14,15, de las 14,15 á las 15,15, de las 16,30, á las 18,30, y de las 19,15, á las 20,30.
Paquetes postales se admiten y entregan á la misma hora que certificados y valores.
Apartados oficial y particular se entregan...

Guía del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.—Correo de Madrid: sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las ocho horas.—Tren mixto: sale á las 22'10 horas; llega á las ocho horas.—Correo de Andalucía: sale á las 14'30 horas; llegada á las 12'35 horas.—Correo de Almería: sale á las 17'40 horas; llega á las 9'40 horas.
Ferrocarriles Andaluces.—Tren mixto de Murcia y Torreveja; sale á las 6'30 horas; llega á las 18 horas.—Correo de Murcia: sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas.—Tren mercancías á Zúñiga y Torreveja: sale á las 4'50 horas; regresa de Eliche á las 15 horas.—Tren corto de Eliche sale á las 13 horas.—Mixto de Murcia llega á las 20'50 horas.
Ordinario José Valero (s. Curra, sale de la Posada La Unión para Ibi, todos los martes, jueves y sábado á las siete de la mañana.
Servicios de diligencias.—De la Posada de la Balsa: para Santapola sale á las 14 horas; para Denia, á las 4 y á la 13; para Alcoy, á las 8 horas; para Agost, á las 15, y 17'30.—De la Posada de La Unión: para Aguas y Busot, á las 14 horas; para Finestrat y Rellen, á las 13 horas.—De la Posada Nueva: para Busot, Aguas y Jijona, á las 14.—De la Posada de Ramis: para Callosa de Ensañá, á las 12.—De la Posada Marroc: para Jijona, á las 12 y á las 13; Callosa de Ensañá y Polop, á las 12'30.

NOVELAS

Ponemos en conocimiento de nuestros numerosos abonados, que hemos adquirido de la importante casa editorial Maucci, de Barcelona, una remesa de ejemplares de las bonitas é interesantes novelas: «La Huérfana de Bruselas», «La Dama de las Camelias», «Los Dos Piletes», «La Flor de un Día» y «Las Espinas de una Flor», las cuales facilitaremos á nuestros suscriptores, exclusivamente, el ínfimo precio de 35 céntimos. A los señores suscriptores de los pueblos de la provincia, se les remitirá el precio de 50 céntimos cada novela. Los pedidos pueden hacerse en nuestra administración, Colón, 17.

Imp. «El Porvenir» Navas 24 y Colón 17 ALICANTE

18 Prop. de la Casa Maucci, Barcelona

Bertoldo, Bertoldino y Casaseno 19

que se rompió, pues con el llanto y duplicas, pone en evidencia que es la duquesa del espejo; y ésta otra es la que se lo robó; déle pues el espejo á ésta, y arrojen á la otra ignominiosamente de aquí.
Aurelia.—Piadosísimo rey, yo te doy infinitas gracias por este favor, pues como benigno y justiciero, has conocido la malicia de esa infame, y has dado la justicia como juez bueno y sabio, y yo pido al cielo que te dé las riquezas y prosperidades que para mí deseo.
Rey.—Vete enhorabuena, y procura ser mujer honrada y de tu casa. En verdad que se conoce que el espejo era de esa pobre cuitada.

Rey.—Ya me puedes decir la razón.
Bertoldo.—Porque te fias de las lágrimas de las mujeres.
Rey.—¿Y por qué no me tengo que fiar?
Bertoldo.—No sabes tú que su llanto es engañoso, y que cada cosa que hacen ó dicen, es puro artificio, pues aunque parezca que lloran con los ojos, miran con el corazón; hablan tristes delante de tí, y detrás te hacen burlas; hablan lo contrario de lo que piensan siempre que á ellas les convenga, y el derramar lágrimas, revelarlas, morderte y mudiar de rostro, todo son fraudes y engaños dictados por su mala fe.
Rey.—Tanta bondad tienen en sí las mujeres de juicio y de prudencia, que todo es muy al revés de cuanto tú las atribuyes, porque si alguna peca, es por descuido ó por su mala fortuna, ó fragilidad femenil, y por eso, más dignas son de compasión que de castigo, por ser más débiles y flacas que los hombres;

46 Prop. de la casa Maucci, Barcelona

che fué llamado por el Paco Pite para su prima Juana, atarado de razón, ó sea empacho, y aun miserable tugurio, la asistió y la curó; y más bien pagó que cobró la visita y aún dijo que quien le salvó la vida fué más por las empujadas que medicinas; y le regaló un San Luis rey de Francia, cosa para él de poco valor, porque suelen ser franceses y suizos, en tentaciones é iconoclastas.
Lo que es su actividad y diligencia, nadie podría poner en duda; en su casa se le ve poco, sólo en la hora de dormir; de día no hay allí más que una criada negra, ni veje ni joven, tan beata como él, que no conocía, porque el doctor come en la fonda, ni lava, porque la ropa no se lava en casa, ni aún la suya.
Limpio y coquetón el aposento, y ornado con tal esmero que raya en refinamiento femenil. Cómoda con espejo y sobre ella encho tintero de madera con plumas de ganso, intermedias que fue en entre el punzón y las de acero, plumas que Holanda enviaba al mundo y

Un Casamiento Misterioso 47

que duraron hasta mi niñez, algunos libros, pocos de Medicina; los más son de aquellas titánicas batallas que acababan de alterar el mapa de Europa; allí también algunos cajoncitos con medicamentos que acusaban la deficiencia de las farmacias barcelonesas.
En aquella época pobre Barcelona cada médico procuraba tener su repuesto de medicinas; porque ni botica ni boticario había, y sólo si un incompleto boticario regateado por el secretario, y parte de esto en algunas botegas se despachaban drogas y remedios caseros, conforme á la erudición y elección del botegero.
Entre gentes charlatanes y achichorres.
En un pueblo de campo que dista de la capital meno que Barceos, ocurrió el curioso caso siguiente: Para curar una dispepsia crónica arrigada en el estómago de un adinerado, se envió á la Habana por varios medicamentos que no se hallaban en el lugar de su residencia, pero el enfermo no tuvo la paciencia de esperar y se despidió antes que llegaran

Bertoldo. Rey mio, tú no tienes ni pizca de conocimiento.